



©Groupe-6 architectes

Gerflor®

« *Gerflor se distingue par sa capacité à proposer une offre globale sols et murs coordonnés* »

Propos de **Patrice lafrate**, Responsable Grands Comptes Santé Publique chez Gerflor



Comment définiriez-vous l'opération menée par Gerflor sur le CHU de Reims ?

Patrice lafrate : Il s'agissait d'une opération d'envergure pour laquelle nous avons collaboré avec l'agence Groupe 6 qui nous a fait part de leur ambition architecturale ambitieuse. Cette opération a été menée en équipe. J'ai, pour ma part, travaillé en

étroite collaboration avec l'agence d'architecture Groupe 6, alors qu'en parallèle, Guillaume Berneron, le Directeur National du Pôle Santé Publique, a pris en charge les relations avec la maîtrise d'ouvrage et l'entreprise générale.

Quelles étaient les attentes de Groupe-6 pour la phase 1 du nouvel hôpital de Reims ?

P. I. : Le principal souhait de l'architecte était d'obtenir un large panel de

teintes afin de proposer des ambiances colorées différentes pour chaque étage de l'établissement. Etant habitués à travailler avec des produits hauts de gamme, ils souhaitaient intégrer sur ce projet des produits avec des performances techniques élevées. Nous avons consacré une attention particulière aux décors des espaces de circulation, ainsi qu'à l'aménagement des chambres.

Quels ont été les enjeux pour le groupe Gerflor dans le cadre de ce projet ?

P. I. : Le groupe Gerflor est présent dans tous les CHU de France, et bénéficie d'une reconnaissance technique et esthétique pour l'intégralité de son offre, adaptée aux établissements de Santé. Collaborer avec un CHU aussi prestigieux nous permet de mettre en avant notre expertise et notre savoir-faire à travers un projet d'envergure.

Sur cette opération, les architectes ont beaucoup misé sur le design de chaque étage. Dans quelle mesure allier fonctionnalité et design représente-t-il une force dans les propositions de Gerflor ?

P. I.: Gerflor se distingue par sa capacité à proposer un très vaste panel de design et de teintes. Dans le cadre de cette opération, nous avons mis en avant le Taralay Premium, une collection présentant de nombreuses possibilités esthétiques (80 références). Cette gamme, intemporelle et reconnue depuis plus de 35 ans, se distingue par sa très grande durabilité, sa facilité de roulement, sa résistance aux tâches ainsi que par sa facilité d'entretien. Il s'agit donc d'un produit inégalable, incontournable et inimitable. Sur cette opération, le groupe Gerflor a su proposer une offre globale sols et murs coordonnés : le Taralay Premium a été plébiscité pour être mise en œuvre dans les circulations ainsi que dans les espaces d'hébergement, en parfaite harmonie avec les protections murales Decochoc de sa filiale SPM.

Comment Gerflor a-t-il accompagné le CHU de Reims dans ce projet de restructuration ?

P. I.: Notre équipe a été fortement impliquée aux côtés des différents acteurs de ce projet à savoir la maîtrise d'œuvre, la maîtrise ouvrage, l'entreprise générale ainsi que l'entreprise de pose. Nous avons assuré un suivi continu tout au long du chantier, en accord avec un calendrier préétabli en étroite collaboration avec l'entreprise générale afin de pouvoir tenir les délais.

Dans quelle mesure ce projet s'est-il inscrit dans une démarche environnementale ?

P. I.: En plus des produits qui sont éco-conçus (*matière première conforme à REACH*, intégrant du recyclé, 100 % recyclable, assurant une bonne qualité de l'air intérieur avec un taux de Tcov <100 µg/m³*), une entreprise de récupération des déchets a été mandatée par VINCI afin de récupérer les chutes de PVC via le programme de recyclage Seconde Vie Gerflor.

Il s'agit d'un programme gratuit de collecte des chutes de pose et de produits en fin de vie collés et non collés.

Ce programme sur mesure est adapté à la taille et aux contraintes des entreprises.

De façon plus générale, les préoccupations environnementales sont présentes et intégrées dans la conception de tels bâtiments. L'ensemble des matériaux, et notamment les sols souples, doivent répondre aux critères d'éco-responsabilité en alignement avec les attentes de l'agence d'architecture. Gerflor est également fortement engagé sur ce sujet. En effet, nous avons défini 5 engagements prioritaires qui conduisent notre démarche environnementale WE CARE WE ACT d'ici à 2025. 5 leviers d'action y sont définis :

- Réduire l'impact carbone ** de nos activités de 20 %
- Réaliser jusqu'à 10 % de notre activité avec des produits contenant du biosourcé
- Augmenter notre taux moyen de recyclés jusqu'à 30 %
- Réaliser jusqu'à 50 % de notre activité avec des produits en pose non collée (Pose libre)
- Et enfin, passer de 50 000 tonnes à 60 000 tonnes de volume recyclé annuel

*REACH - Enregistrement, évaluation et autorisation des produits chimiques
Règlement européen (règlement n°1907/2006) entré en vigueur en 2007 pour sécuriser la fabrication et l'utilisation des substances chimiques dans l'industrie européenne.
** Scopes 1 et 2 définis dans le protocole des GES

Quel premier bilan tirez-vous de cette collaboration avec Groupe 6 dans le cadre de ce projet du CHU de Reims ?

P. I.: Nos partenariats avec Groupe 6 sont toujours très fructueux. Nous nous efforçons de toujours satisfaire leurs équipes qui maintiennent des choix forts de la conception à la réalisation.

Sur ce projet, notre travail de conseil a été salué par l'ensemble des acteurs du projet. Fort de cette expérience, nous avons à cœur de prolonger notre collaboration avec le CHU de Reims et l'agence Groupe 6.



MOA : CHU de REIMS

MOE : Groupe-6

Entreprise générale : Vinci Construction

Entreprise de pose : Titeca

Entreprise de récupération de déchets :

Waste Marketplace

Volume : 45 000 m²

Solution : sols Taralay Premium

SPM : protections murales Decochoc, mains courantes Escort